

Folgen des Klassenverrats

Dreifacher Bankrott des ADGB

Hunderttausende von Mitgliedern verloren / Überall Kürzung der Verbandsunterstützung / ADGB-Politik am Ende des Lateins

Nach einem längeren Schweigen sieht sich die Gewerkschaftsbürokratie gezwungen, einige Zahlen und Tatsachen vor die Öffentlichkeit zu bringen, die geradezu sensationell sind. Hier nur einige aus den letzten Tagen:

Eine Beiträgssumme des Baugewerksbundes vom 3. August mußte feststellen, daß im Deutschen Baugewerksbund die Zahl der Mitglieder vom Ende 1929 bis jetzt um 50 000 zurückgegangen ist. Ende 1929 zählte der Verband noch 189 845 Mitglieder, jetzt nur 140 000.

Das soeben erschienene Jahrbuch 1930 des Zentralverbandes der Steinärbeiter gibt an: im zweiten Quartal 1929 zählte der Zentralverband der Steinärbeiter 73 298 Mitglieder, Ende 1929 67 282 und am Ende des Berichtsjahrs nur 56 635.

Der Fabrikarbeiterverband hat in derselben Zeit rund 40 000 Mitglieder verloren.

In den nächsten Tagen und Wochen erscheinen die Jahresberichte der ADGB-Verbände, die ein eindrucksvolles Bild über die Lage in diesen Verbänden geben werden. Nach den bisherigen Angaben schwankt der Prozentsatz des Mitgliederabwandes von 10 bis 20 Prozent der Gesamtmitgliedschaft. Es ist also damit zu rechnen, daß die ADGB-Gewerkschaften schon bisher eine halbe Million Mitglieder verloren haben. Man kann also von einem fluchtigen Verlusten der ADGB-Gewerkschaften sprechen.

Das ist das Ergebnis der Politik der Gewerkschaftsführer! Zugleich berichten die ADGB-Verbände über Abbau der Unterstützungen an die Mitglieder. Die Beiträgssumme des Baugewerksbundes hat beschlossen, daß die bisherigen Beiträge in der Stoff-, Erwerbslosen-, Hinterbliebenen- und Wandoberunterstützung herabgesetzt werden. Der Fabrikarbeiterverband hat auf seinem letzten Verbandsstag in München ebenfalls einen Abbau der Unterstützungen in einem Umfang bis zu 30 Prozent beschlossen. Auch der Einheitsverband der Eisenbahner sowie der

Metallarbeiter- und Bergarbeiterverband müssen auf Grund der Pleite in ihren Räumen, hervorgerufen durch den immer zunehmenden Mitgliedschwund einen einschneidenden Unterstützungsabbau vornehmen.

Auf der anderen Seite aber zeigt sich, daß die Gehälter der Gewerkschaftsbüros von Verbandsstag zu Verbandsstag immer wieder durch den Unterhalt der Bürokratie aufgewogen, wenn für Stoffs keine Gelder ausgeschüttet werden, wie das aus dem Jahresbericht des ADGB zu ersehen ist.

Neben dem organisatorischen und finanziellen Bankrott steht der ADGB ebenso seinen öffentlichen politischen Bankrott. Wie Reaktionsschläge wirken die täglichen Ereignisse auf die Illusionspolitik und Propagandaszenen der Riederholz-Schäfers des ADGB, die nicht genug von Wirtschaftskonservatismus und organisiertem Kapitalismus schwärmen können.

Die Logik des Klassenkampfes ist härter als alle harschesten Theorien und Versprechungen der Sozialdemokratischen Gewerkschaften, die aufhören, Kampforganisationen zu sein, die zum Ausgangspunkt ihrer Politik die Rückläufe auf das Werk am Ende der kapitalistischen Wirtschaft und des Staates machen, während allmählich ihren Machtanhang verlieren.

Die obhutenden Massen müssen den Weg zur endgültigen Gewerkschaftsbewegung gehen. Keine Gewerkschaftsummierung, keine Betriebs- und Erwerbslosensammlung, die nicht die Notverordnungs-Helden und Panikfotografen, die Brüder an der deutschen Arbeiterbewegung, an den Pranger gestellt werden.

Bonzen verschwenden Arbeitersachen

Ein Beispiel aus der Ausrechnung des Deutschen Gewerkschaftsbundes.

Der Kauf und Ausbau des Bundeshauses des Vorsitzenden, sowie der Umzug nach Berlin verschlangen 220000 Mark. Im Jahre 1930 wurden allein für Gehälter des Vorstandes und seiner Mitarbeiter 452 635 Mark ausgegeben. Für die Autos der Bonzofratie und ihre Unterhaltung mehr 122 635 Mark verschwendet.

Dazu hat sich die Bonzofratie eine besondere Unterstützungsstiftung geschaffen. Im Paragraph 2 dieser Unterhaltungseinrichtungen wird gelöst, daß Angehörige und ehrenamtliche Funktionäre, die im Dienst einen Unfall erleiden, unter Bezeichnung des Krankengeldes den vollen Betrag des Arbeitsverdienstes erhalten. Bei dauernder Erwerbsunfähigkeit erhalten sie 80 Prozent des bisherigen Arbeitsverdienstes für eine begrenzte Zeit. Im Falle des Todes erhalten die Witwe 8 Prozent und Kinder unter dem 18. Lebensjahr 5 Prozent in Unfallunterstützung des Verstorbenen. Außerdem erhalten Angehörige der tödlich verunglückten Angestellten und eines amlich tätigen Funktionärs 200 Mark.

Sa hat die Bonzofratie sich gesorgt. Den einfachen Betriebsangehörigen wurden aber die Verbandsunterstützungen abgebaut und für die Unterhaltung des antikommunistischen Grundsteins wurde im Jahr 1930 dreimal mehr ausgegeben, als zur Unterstützung von Wirtschaftskämpfen.

Bauarbeiter, macht dieser Schandwilligkeit ein Ende! Nutzt ab mit der Bonzofratie des Baugewerksbundes und beginnt eure Reihen zum Kampf unter Führung des KJO!

Warum ist das Brot so teuer?

Wie die "Deutsche Tageszeitung", die dem Minister Schiele nachstellt, furchtlich in einem Artikel feststellt, betrügen die konservativen Getreide- und Brotpreise in Paris und Berlin.

	Paris	Berlin	Berlin (Böcker)	Brot
1 Kgr. Brot	41 Pf.	40 Pf.	45 Pf.	1 Kgr. Getreide
1 Kgr. Getreide	28 Pf.	15 Pf.	18 Pf.	

Das Kilogramm Getreide war also im Juli in Berlin im Pfennig billiger als in Paris, aber das Brot bei den Böckern nur um einen Pfennig billiger, bei den Brötchen lag es 4 Pfennig teurer als in Paris. Die Preisspanne betrug in Paris 13 Pfennig, bei den Berliner Bäckern 22 Pfennig, den Berliner Brötchen 27 Pfennig.

Der Preiswuchs der deutschen Brothabnuten trifft dies zu Tage. Weder Schiele noch Brüning trauen sich auch zu drohen gegen diesen Preiswucher zu machen, obwohl sie auf der anderen Seite Kraft aufzubringen, wenn es gilt, Arbeitsschutz und Unterhaltung zu fördern oder durch Notverordnung dem Brot die Steuern zu erhöhen.

Wohin kommt es aber, daß auch die Berliner Bäcker eine doppelte Preisaufschlag nehmen als ihre Partei? Klar! In Kopenhagen beträgt die Preisspanne zwischen Getreide und Brot, sogar nur 25 Pfennig. Auf diese Weise geht in "Deutsche Tageszeitung" wohlweislich nicht ein, denn der Wert hierfür liegt in Umfangswerten, Gemeinkosten liegen und nicht zuletzt in dem von der Regierung ausgestellten einzigen Jahren freigegebenen Wertmuster bei den gewöhnlichen Räumen. Die Reiserausbauungspraktik führt nicht zu einem Abbau der Preisspanne, sondern zu einer fortglehenden Erhöhung und damit zu einer Erschwerung des Wohlens der bürgerlichen Produkte.

Alle Jungarbeiter, Jungarbeiterinnen, alle revolutionären Arbeiter und Arbeiterinnen tragen dieses Abzeichen zum 17. Internationalen Jugendtag. Dieser Jungkommunist vertreibt dieses Abzeichen, wo er steht und geht. Kein Junge prolet ohne

Abzeichen zum 17. Internationalen Jugendtag

vom KJVD Sachsen. Der Preis beträgt 20 Pf. Ortsgruppen des KJVD und andere Massenjugendorganisationen bestellen die Abzeichen beim KJVD, Bezirk Sachsen, Dresden, Konkordienstraße 45.

